

En el 13 aniversario, recordaron a los mártires del 21 de Octubre

Con una peregrinación al cementerio de esta ciudad, donde participaron las madres de los nueve mártires de aquel 21 de Octubre de 1957, y un acto en el lugar donde fue asesinado el combatiente Vicente Quesada, se recordó en Bayamo, el décimo tercer aniversario de tan amarga fecha.

En el cementerio, donde se guardan los restos de estos heroicos combatientes, se depositaron las ofrendas florales y se escucharon las notas del himno Marcha del 26 de Julio. La compañera Carmen de Varona, pronunció algunas palabras en nombre del Partido recordando algunos de los hechos del 21 de Octubre.

En horas de la tarde se llevó a efecto un acto en el lugar donde fuera asesinado

Vicente Quesada, en la carretera Bayamo a Manzanillo, con los alumnos y maestros de la escuela que lleva el nombre del mártir. Alberto García, quien fuera su amigo y compañero de lucha, a nombre del Partido, hizo un recuento de las actividades que llevó Vicente Quesada desde el gobierno de Machado hasta la lucha insurreccional contra Batista.

De esta forma, los mártires Gilberto López Bosch, Mario Enrique Alarcón, Rubén Noguera Castillo, Luis Felipe Lotty Osorio, Idalberto Tamayo Maceo, Vicente Quesada O'Connor, Pedro Batista Fonseca, Mardonio Hechevarría Remond y Reynaldo Cedeño, fueron recordado por todo nuestro pueblo.

• Juan Guerra Muñoz

Celebrado el activo de orientación

Se llevó a efecto el activo regional de orientación revolucionaria, en el salón teatro del plan pecuario Niña Bonita, en Bayamo. Se discutieron cuatro grupos de temas con vista a elevar al activo provincial, proposiciones concretas acerca de cómo mejorar la orientación revolucionaria mediante los diferentes órganos de prensa, así como las demás cuestiones relacionadas con el trabajo de las distintas comisiones de la COR.

Participaron en este activo, miembros de los comités del Partido y organizaciones de masa de los nueve municipales de la región, así como la representación de los organismos vinculados a la divulgación y propaganda, unidades de recreación y cultura.

Para la discusión del temario se formaron 4 comisiones que sesionaron durante todo el día, analizándose las ponencias elaboradas con las opiniones de la militancia del PCC y organizaciones de masas, desde la base hasta el municipal.

Dichas ponencias fueron enriquecidas en la sesión plenaria efectuada en horas de la noche, presidida por José Antonio Soto, responsable de la subcomisión de orientación política de la COR Reg., Ricardo Martínez y Julio Báez, primer secretario y secretario de la COR, respectivamente, del PCC regional, así como otros miembros del Buró y los responsables de las comisiones.

Escuela "Marianito Tamayo", centro tradición heroica próximamente

Esta escuela será declarada Centro de Tradición Heroica próximamente, ya que la misma ha obtenido todos los estímulos otorgados por la CTC, correspondientes al proceso de Fechas Históricas, expresó



Orlando Frómata, secretario de educación de la CTC Regional, al resumir el acto de la entrega de la Orden "26 de Julio" a la escuela modelo "Marianito Tamayo", de esta ciudad.

En el acto se encontraban los profesores de dicho centro, el Consejo de Escuela y la representación de la CTC Regional.

En el propio acto, se le hizo entrega a los maestros de Bonos, en reconocimiento a la labor desarrollada durante el curso pasado.

Al hacer la apertura del acto la directora del centro compañera Clara Sinclair, destacó el esfuerzo de los trabajadores, de los maestros y del Consejo de Escuela, así como la puntual asistencia de los alumnos.

Al hacer el resumen el compañero Orlando Frómata, de la CTC Regional, hizo una exhortación a los maestros, Consejo y al alumnado a seguir cosechando éxitos.

• Heberto Carvajal O.

Chequeo en Jiguani de Emulación agropecuaria

En el salón teatro del Consejo de Cultura de Jiguani, se llevó a efecto el Chequeo de Emulación Agropecuaria Municipal, donde se hizo una evaluación a los distintos niveles del trabajo realizado.

De acuerdo con la evaluación de los planes y evaluación a nivel municipal, resultaron ganadores: El mejor plan el "Dos Ríos; la mejor brigada municipal la No. 4; el mejor bloque el No. 10.

El mejor plan "Jorge Jomarrón"; el mejor bloque, a nivel municipal, el número 4, del plan "Dos Ríos".

El obrero más destacado del municipal fue Siadulfo Pérez, del distrito "Ignacio Pérez", quien promedió a 9 horas punto 67 diariamente, sin tener ausencias.

Este obrero, que no tuvo ausencias durante la quincena, es obrero agrícola. • Rubén Céspedes

• Luis Morales

Cederistas de Río Cauto a la limpia de boniato

Se ha dado a conocer que 33 miembros del comité de zona número 4 de los CDR, del distrito 2, en la granja Mil Nueve, perteneciente al municipal Río Cauto, aportaron un total de 132 horas en la limpia de boniatos, en Miradero.

Esta actividad productiva de los cederistas de las Mil Nueve fue en homenaje a los inolvidables comandantes Camilo y Che, dentro del marco de la jornada ideológica del 8 al 28.

• Roberto Reyes

Campesinos y obreros arreglan camino

En el distrito agrícola de El Oro, del municipal Guisa, se movilizaron 27 campesinos y obreros los que realizaron la reparación de más de 2 kilómetros de camino.

Se destaca que estos compañeros hicieron esta labor empleando solamente picos y palas.

El tramo de camino reparado comprende desde Alto de Providencia a Río del Oro.

• Mirta Urquiza

Chequean emulación de brigadas agrícolas

En el municipal Cauto Embarcadero se llevó a efecto una asamblea en la dirección política y administrativa del sector agropecuario, en la que participaron más de 34 compañeros.

En esta reunión se trató como punto central la emulación en las brigadas agrícolas en el referido municipal y la misma fue presidida por el secretario de la CTC, compañero Carlos Céspedes. • María Rodríguez

Se movilizaron el pasado domingo en Bayamo más de 700 personas hacia la agricultura

Dentro del marco de la jornada ideológica de homenaje a Camilo y el Che, del 8 al 28, fueron movilizados el pasado domingo un total de 710 personas hacia las tareas de la siembra de boniatos y tomates.

La siembra de bonia-

tos se realizó en Santa María, donde se sembraron casi una caballería; mientras que la siembra de tomates se realizó en el plan "Ángel Frías", antiguo Plan Uvas, donde se sembró media caballería de tomates.

Al frente de esta mo-

Cumplen tabacaleros de Jiguaní el plan Guerrillero Heroico

Como homenaje a Che y Camilo, y correspondiendo al proceso de fechas históricas para obtener la orden Guerrillero Heroico, los trabajadores de la fábrica de tabacos de Jiguaní sobrecumplieron el plan de producción.

Dicho plan fue sobrecumplido en un 115%, produciendo 133 mil 875 tabacos de una meta de 116 mil 498.

En el plan voluntario se realizaron 18 mil 575 unidades de una meta de 13 mil 400, para un 138 por ciento de sobrecumplimiento.

En relación a la jornada de trabajo, fue cumplida al máximo, destacándose que de 245 unidades a producir por hombre promediaron 261.

En la capacitación cultural, de 7 trabajadores aptos para el estudio 6 están incorporados a clases y el otro no lo hace porque está movilizado

• Joaquín Vargas

Comprométense en Bon. femenino a obtener el Sello Dos de Enero

En el Bon. femenino número 30, de la Columna Juvenil del Centenario de la provincia de Oriente, que se encuentra en el municipal Cauto Cristo, se da cuenta que 168 de sus integrantes hicieron el compromiso de obtener el Sello 2 de Enero.

Se destaca que para lograr este objetivo se declararon guerrilleras en la jornada ideológica del 8 al 28 de octubre, en homenaje a Camilo y Che, además se trazaron la meta de sobrecumplir las tareas, así como tener el ciento por ciento de asistencia a clases.

• Miguel Licea

Chequea la FMC de Santa Rita plan de movilizaciones

La Federación de Mujeres Cubanas del municipal Santa Rita realizó un chequeo recientemente a las delegaciones de Cuatro Caminos y La Güira, de las tareas contenida en el plan de trabajo de las movilizaciones hacia como impartir orientaciones al impulso de las mismas.

En el distrito de Santa Rita se han seleccionado a 6 federadas, las cuales pasaron un seminario recientemente en el policlínico de la localidad, para que integren la brigada sanitaria, en coordinación con el MINSAP.

• Carlos Aldana Q.

• Victoria San Román

La zafra cafetalera en nuestro regional

Buen trabajo de compañeras de San Pablo de Yao

En el distrito de San Pablo de Yao, municipal Buey Arriba, se encuentran incorporadas a la recogida de café, un total de 246 compañeras jóvenes, las que han recogido hasta la fecha del día 13 del actual, un total de 10 mil 987 latas del aromático grano.

La mejor recogedora de este distrito, es la compañera Migdalia Tamayo, de 15 años de edad, quien recogió en la quincena 69 latas, para un promedio diario de 6.97 latas.

Por otra parte se informa que se han sacado 24 compañeros para el Bon. de Choque de la UJC, los que se encuentran ubicados en La Corcobada, distrito Caña Brava.

* Amado Oliva

También se destacan las federadas de Buey Arriba

Las 81 compañeras que se encuentran incorporadas a la recogida de café —de las 112 que es la plantilla del cuartón Las Guásimas, municipal Buey Arriba—, movilizadas por la Federación de Mujeres Cubanas, han recolectado en lo que va de cosecha, un total de 2 mil 491.25 latas.

La mejor recogedora de este contingente de

federadas en la zona es Rosario Rizo, con un promedio diario en la quincena de 4.25 latas.

La compañera Marta Peña, activista del organismo femenino en el cuartón Las Guásimas, de Buey Arriba, ha expresado que las compañeras federadas que se encuentran en esa zona en la recogida de café, están realizando una gran labor.

Mantienen la consigna de no dejar un solo grano de café que se pierda, ya que esto constituye divisas para nuestra patria y de una gran necesidad de consumo para la población.

• Eusebio Pompa

Se destaca despulpadora de café del bloque La Estrella

Se ha dado a conocer que un gran trabajo está realizando la despulpadora La Estrella, municipal Buey Arriba, en la presente cosecha cafetalera.

La misma cuenta con 8 obreros, los que realizan la labor colectivamente en todas las actividades, ya sea en maquinaria como en los secaderos de café.

La citada despulpadora tiene una meta de 400 latas diaria, y de acuerdo a lo informado

por Edilberto Rodríguez, jefe de punto, esta meta puede ser sobrecumplida en un gran por ciento, siempre que se garantice la transportación del café al punto.

Hasta el día 8 del actual se habían despulpado en este equipo 3 707 latas de café, siendo ésta la que se encuentra en primer lugar en el distrito de La Estrella.

Por otra parte se da cuenta que se ha establecido una emulación entre los compañeros, y que se ha encendido la chispa entre todos.

• Eusebio Pompa

Dan a conocer como marchan las reparaciones del central Río Cauto

En la oficina de la administración del central "José N. Figueredo" se llevó a efecto una reunión en la que los jefes de brigadas de los distintos departamentos del ingenio dieron a conocer a los trabajadores la marcha de las reparaciones.

En esta reunión se trató las deficiencias habidas en dichas reparaciones, haciéndose énfasis en superarlas.

Estuvo presidida la misma por Secundino Hernández, administrador del central, y Ricardo Torres, por el Buró del Partido en Río Cauto, en la industria azucarera. • Pedro Rivero

Plenaria de EOC

En el círculo de recreación del municipal Río Cauto se llevó a efecto una plenaria en la que se encontraban presentes dirigentes de los organismos de masas y administrativos, así como maestras de EOC.

Se trató fundamentalmente en esta plenaria sobre el impulso a la educación para adultos y la creación de aulas en aquellos centros de trabajo que no haya o no funcionen. • M. Carrazana

La "Cepero Pérez" la mejor brigada del distrito Las Guásimas

También desde Buey Arriba nos informa nuestro corresponsal Raúl Millán, que en un chequeo realizado el día 14 del actual en el distrito Las Guásimas, se llegó a la conclusión de que la mejor brigada de recogedores de café es la de Cepero Pérez, con un promedio diario de 3.8 latas por hombre.

Esta brigada se destaca por la mayor incorporación y la mayor productividad, y se señala, además, que esta brigada en la cosecha del año pasado realizó un extraordinario trabajo.

La Educación en la Región

Sección dedicada a las actividades del MINED

Por CESAR RAMOS A.

Celebran asamblea para analizar problemas concretos

Los problemas concretos que afectan el desarrollo del trabajo educacional en esta región fueron analizados en el transcurso de una asamblea celebrada en Bayamo, con la participación de dirigentes y trabajadores de este sector, bajo la presidencia del primer secretario del PCC regional, compañero Ricardo Martínez y representaciones de las distin-

tas organizaciones de masas.

Francisco Sanz, director regional del MINED, inició la asamblea con un informe de la situación del presente curso escolar en los distintos niveles, señalando las cuestiones que más afectan la educación actualmente en la región.

Posteriormente los asambleístas plantearon las dificultades y necesidades que se confrontan en los diferentes aspectos del trabajo educativo, proponiendo en algunos casos medidas de solución.

Al hacer las conclusio-

nes, el primer secretario del Partido, Ricardo Martínez planteó entre otras cosas que el magisterio tendrá que ser el sector que mejor orientado esté por ser un eslabón importantísimo entre el Partido y las masas. "Al magisterio, dentro de su gran responsabilidad como educador, nuestro Partido le asigna la tarea de orientar a las masas de la solución de los problemas y servir de activista político del Partido por estar directamente ligado a los trabajadores, tanto en la educación de ellos, como en la de sus hijos"

También planteó Ri-

cardo Martínez, que el desarrollo de las aulas talleres debe ser tarea fundamental del Partido y las organizaciones porque de esta forma no sólo se contribuirá a la formación de los jóvenes de 13 a 16 años que actualmente no estudian ni trabajan, sino que también será un medio de resolver el déficit de obreros calificados.

Celebrado el el Pleno Regional de Educación de montaña

Para analizar el resultado del curso escolar en el sector de Montaña de esta región, y las dificultades del mismo, recientemente se celebró en esta ciudad un pleno regional sobre este calendario de la educación.

En este evento se discutieron aspectos relacionados con la enseñanza primaria, educación obrera y campesina, plan de titulación y ayuda técnica, estudio sobre el calendario de montaña y trabajo político e ideológico con los maestros.

Previamente a esta actividad, esos puntos fueron analizados y enriquecidos con las experiencias de los maestros, desde el zonal hasta el municipal.

La asamblea fue presidida por Francisco Sanz, director regional del MINED, Miguel Pérez Linares, responsable del calendario de montaña, Mario Quesada Peeroso, asesor de enseñanza general y Xiomara Rosabal, de la dirección de pioneros.

Desarrolla tareas la FMC regional para declararse "Décimo Aniversario"

Con vistas a declarar la región «Décimo Aniversario de la FMC», para el día 28 del presente mes, fecha en que concluye la Jornada Nacional de Homenaje a Camilo y el Che, la organización femenina está trabajando incansablemente en el cumplimiento de los planes de trabajo de esta emulación.

Lo anterior se conoció al efectuarse en el local de la FMC de esta ciudad el segundo chequeo del trabajo realizado en los municipios desde julio hasta la fecha, con el propósito de conocer la situación concreta de cada municipal y tomar las medidas que garanticen que la región sea declarada «Décimo Aniversario de la FMC» en la fecha programada.

De acuerdo con los informes efectuados en la asamblea, se deter-

minó que Santa Rita es el que mejor trabajo ha realizado hasta la fecha.

La Dirección Regional informó que además de Vado del Yeso, primer distrito de la provincia en alcanzar ese galardón, el distrito "Jimmy Hirzel" del municipal Cauto Cristo, también obtuvo esa denominación al cumplir su plan de trabajo.

La asamblea estuvo presidida por Cira Ferrer y Rosa Pavón, de la Dirección Provincial de la FMC, así como por el Secretariado Regional y contó con la asistencia de los dirigentes municipales y como invitadas María Batista, Lidia Díaz Magalis Tamayo y Alba Milanés, que se han destacado en la zafra cafetalera.

Hasta el momento la región tiene 309 delegaciones con condiciones y 187 declaradas Décimo Aniversario. La asamblea finalizó con la entrega del sello "Diez Años de Trabajo" a 15 compañeros de los municipios y las conclusiones a cargo de Cira Ferrer, quien exhortó a las federadas bayamesas a cumplir el compromiso contraído en la emulación.